
Remarquez d'abord que ces persécutions avaient été
prédites, à bien des reprises, par le Sauveur.

" Heureux, avait-il dit, dans le sermon sur la mon-
tagne, heureux ceux qui souffrent persécution pour la
justice ! "- " Si le monde vous hait, sachez qu'il m'a
haï le premier...... S'ils m'ont persécuté, ils vous persé-
cuteront, vous aussi."

Les apôtres savaient donc, par fa parole même du
Sauveur,-et par cette parole, transmise d'âge en âge, les
fidèles de tous les temps ont su,- qu'en qualité de dis-
ciples du Dieu mort sur la croix, les chrétiens doivent
souffrir persécution.

Par là ils montrent qu'ils sont dignes de leur maître.
Outre que ces persécutions sont l'accomplissement

d'une prédiction du Sauveur, elles sont une preuve de
la divinité du christianisme. Il faut que cette religion
soit.bien divine pour que tant de millions d'hommes
meurent, plutôt que de lui être infidèles. Il faut que le
doigt de Dieu soit là pour que, ce qui aurait dû l'étouf-
fer au berceau, ces incessantes persécutions n'aient au
contraire fait que la développer, au point que l'on a pu
dire : San guis martyrum, semen chrislanorum. " Le sang
des martyrs est une semence de chrétiens."

Enfin. Dieu a permis toutes ces persécutions pour
notre exemple à tous...... " Bon sang ne peut mentir,'
c'est un beau proverbe qui veut dire que chacun doit
tenir à honneur d'imiter les exemples de vertus qu'il a
reçus de ses ancêtres. Eh bien! de nos pères, les pre-
miers chrétiens, nous avons reçu cet exemple de consi-
dérer notre religion comme notre bien le plus précieux.
à ce point que, pour le conserver, nous devons être dis-
posés à tout perdre et à tout souffrir.

Ne me dites pas : Oh! mais le temps des persécu-
tions est loin. Nous n'aurons pas à traverser cette
cruelle épreuve...- Qu'en savez.vous ? Il n'y a pas cent
ans, en 1793, sous la Terreur, en pleine France, l'ère des
persécutions avait recommencé !

Si vous jetez un regard autour de vous, elle sévit à
l'heure qu'il est en Allemagne, en Suisse et ailleurs.

Soyons donc toujours prêts. Quand l'heure arri-
vera, si elle doit arriver, Dieu donnera la force aux âmes
de bonne volonté.

D'ailleurs, ne l'oubliez pas, si ce n'est que rarement
que nous avons à craindre la hache des bourreaux ou la
dent des bêtes féroces, il y a des menues persécutions


